

**PENGEMBANGAN *WEBSITE* INFORMASI KARIR
UNTUK MENINGKATKAN EFIKASI DIRI DALAM
PENGAMBILAN KEPUTUSAN KARIR
PESERTA DIDIK SEKOLAH MENENGAH ATAS DI JAKARTA**



Intelligentia - Dignitas

OLEH:

RIZA ADZKIA

1106620096

SKRIPSI

Ditulis untuk Memenuhi Sebagai Persyaratan dalam
Mendapatkan Gelar Sarjana Pendidikan

**PROGRAM STUDI BIMBINGAN DAN KONSELING
FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA**

2025

**LEMBAR PERSETUJUAN PEMBIMBING DAN PENGESAHAN PANITIA
SIDANG SKRIPSI**

Judul : Pengembangan *Website* Informasi Karir untuk
Meningkatkan Efikasi Diri dalam Pengambilan Keputusan
Karir Peserta Didik Sekolah Menengah Atas di Jakarta

Nama Mahasiswa : Riza Adzka

Nomor Registrasi : 1106620096

Program Studi : Bimbingan dan Konseling

Tanggal Ujian : Jum'at, 17 Januari 2025

Dosen Pembimbing I

Dr. Herdi, M.Pd.

NIP. 198408052009121004

Dosen Pembimbing II

Dr. Karsih, M.Pd.

NIP. 197909052010122002

PANITIA SIDANG SKRIPSI

Nama	Tanda tangan	Tanggal
Dr. Aip Badrujaman, M.Pd (Penanggung Jawab)*		11 / 02 / 25
Karta Sasmita, M.Si.,Ph.D (Wakil Penanggung Jawab)**		11 / 02 / 25
Dr. Happy Karlina Marjo, M.Pd., Kons (Ketua Penguji)***		10 / 02 / 25
Prof. Dede Rahmat Hidayat, M.Psi.,Ph.D (Anggota Penguji I)****		05 / 02 / 25
Dr. Eka Wahyuni, MAAPD (Anggota Penguji II)****		05 / 02 / 25

Catatan:

* Dekan FIP

** Wakil Dekan I

*** Ketua penguji

**** Dosen penguji selain pembimbing

**PENGEMBANGAN *WEBSITE* INFORMASI KARIR UNTUK
MENINGKATKAN EFIKASI DIRI DALAM PENGAMBILAN
KEPUTUSAN KARIR PESERTA DIDIK SEKOLAH MENENGAH ATAS
DI JAKARTA**

(2025)

Riza Adzkia

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan mengembangkan website informasi karir untuk meningkatkan efikasi diri dalam pengambilan keputusan karir peserta didik SMA Negeri 45 Jakarta. Penelitian menggunakan metode *Design Based Research* (DBR) dengan tahapan analisis dan eksplorasi, desain dan konstruksi, serta evaluasi dan refleksi. Sampel penelitian berjumlah 167 peserta didik kelas X yang dipilih menggunakan teknik *accidental sampling*. Data dikumpulkan melalui instrumen CDMSE, angket kebutuhan media, serta berbagai uji validasi dan keterbacaan. Hasil penelitian menunjukkan efikasi diri dalam pengambilan keputusan karir peserta didik berada pada kategori sedang yang menunjukkan peserta didik belum sepenuhnya yakin dapat menyelesaikan tugas yang berkaitan dengan karir. Dimensi dengan rata-rata tertinggi yaitu dimensi pemilihan tujuan dan rata-rata terendah yaitu dimensi eksplorasi karir. Website "Binar Mimpi" dikembangkan untuk memberikan informasi studi lanjut, pekerjaan, serta aspek pribadi-sosial melalui tujuh menu utama. Uji validasi menunjukkan hasil uji ahli media 85%, uji materi 90%, dan uji keterbacaan 91%. Produk ini dinilai "Sangat Layak" digunakan sebagai media pendukung layanan informasi karir di sekolah. Peneliti selanjutnya disarankan untuk menguji efektivitas terhadap website ini.

Kata Kunci: Media *Website*, Efikasi Diri dalam Pengambilan Keputusan Karir, Sekolah Menengah Atas.

Intelligentia - Dignitas

**THE DEVELOPMENT OF A CAREER INFORMATION WEBSITE TO
IMPROVE CAREER DECISION MAKING SELF EFFICACY OF
SENIOR HIGH SCHOOL STUDENTS IN JAKARTA
(2025)**

Riza Adzkia

ABSTRACT

This study aims to develop a career information website to increase career decision making self efficacy of State Senior High School 45 Jakarta students. The research used the Design Based Research (DBR) method with the stages of analysis and exploration, design and construction, and evaluation and reflection. The research sample amounted to 167 class X students selected using accidental sampling technique. Data were collected through CDMSE instruments, media needs questionnaires, and various validation and readability tests. The results showed that career decision making self efficacy of students was in the moderate category, which showed that students were not fully confident that they could complete career-related tasks. The dimension with the highest average is the goal selection dimension and the lowest average is the career exploration dimension. The “Binar Mimpi” website was developed to provide information on further studies, employment, and personal-social aspects through seven main menus. The validation test showed the results of 85% media expert test, 90% material test, and 91% readability test. This product is considered “Very Feasible” to be used as a supporting media for career information services in schools. Further researchers are advised to test the effectiveness of this website.

Keywords: Website Media, Career Decision Making Self-Efficacy, Senior High School

Intelligentia - Dignitas

SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Saya yang bertanda tangan dibawah ini, mahasiswa Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Jakarta:

Nama : Riza Adzkia
No. Registrasi : 1106620096
Program Studi : Bimbingan dan Konseling

Menyatakan bahwa skripsi yang saya buat dengan judul "**Pengembangan Website Informasi Karir untuk Meningkatkan Efikasi Diri dalam Pengambilan Keputusan Karir Peserta Didik Sekolah Menengah Atas di Jakarta**" adalah:

1. Dibuat dan diselesaikan oleh saya sendiri, berdasarkan data yang diperoleh dari hasil penelitian/pengembangan pada bulan April 2024-Januari 2025.
2. Bukan merupakan duplikasi skripsi yang pernah dibuat oleh orang lain atau jiplakan karya tulis orang lain dan bukan terjemahan karya tulis orang lain.

Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan saya bersedia menanggung segala akibat yang timbul jika pernyataan saya ini tidak benar.

Jakarta, 31 Januari 2025

Yang membuat pernyataan



Riza Adzkia



KEMENTERIAN PENDIDIKAN, KEBUDAYAAN, RISET DAN TEKNOLOGI
UNIVERSITAS NEGERI JAKARTA
UPT PERPUSTAKAAN

Jalan Rawamangun Muka Jakarta 13220
Telepon/Faksimili: 021-4894221
Laman: lib.unj.ac.id

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS**

Sebagai sivitas akademika Universitas Negeri Jakarta, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : RIZA ADZKIA
NIM : 1106620096
Fakultas/Prodi : FAKULTAS ILMU PENDIDIKAN / BIMBINGAN DAN KONSELING
Alamat email : rizadzki17@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah:

Skripsi Tesis Disertasi Lain-lain (.....)

yang berjudul :

PENGEMBANGAN WEBSITE INFORMASI KARIR UNTUK MENINGKATKAN EFIKASI
DIRI DALAM PENGAMBILAN KEPUTUSAN KARIR PESERTA DIDIK SEKOLAH
MENENGAH ATAS DI JAKARTA

Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini UPT Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta berhak menyimpan, mengalihmediakan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (*database*), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di internet atau media lain secara *fulltext* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan Universitas Negeri Jakarta, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Jakarta, 25 FEBRUARI 2025

Penulis

(RIZA ADZKIA)

MOTTO DAN PERSEMBAHAN

“So, surely with hardship comes ease. Surely with ‘that’ hardship ‘comes’ more ease” (Al-Insyirah: 5-6)

“Do it. If you scared, do it scared”

Skripsi ini peneliti persembahkan teruntuk orang-orang yang disayangi serta selalu mendukung peneliti dalam proses penyusunan tugas akhir ini:

1. Kepada Allah SWT. Atas segala kekuatan dan kemudahan yang diberikan oleh-Nya. Terima kasih karena telah memberikan kekuatan dalam setiap kesulitan yang dilalui. Tanpa kasih dan pertolongannya-Nya, peneliti tidak akan mampu melewati setiap proses ini. Semoga tugas akhir ini dapat membawa manfaat dan menjadi bagian dari usaha yang diridhai-Nya.
2. Kepada Mama karena selalu sigap menjadi sayap pelindung dan menjadi tempat berteduh. Aku tidak akan sampai di titik ini jika bukan karena doa dan dukungannya yang tidak pernah putus. Terima kasih, terima kasih karena sudah menjadi ibu yang hebat untuk Riza Adzkia. Kemudian, kepada Ayah yang sudah memberikan banyak pelajaran hidup untukku. Terima kasih karena sudah berusaha untuk menjadi seorang ayah yang baik. Semoga seterusnya akan selalu seperti ini, bahkan lebih baik lagi. Semoga ayah dan mama selalu diberikan kesehatan dan selalu berada dalam lindungan Allah SWT.
3. Kepada Adikku Mulan, Mbah, dan keluarga lainnya yang selalu mendoakan, mendukung, dan menyemangati disetiap fase hidupku. Tempatku berbagi cerita, tempatku berdiskusi, tempatku untuk menjadi diri sendiri. Sangat bersyukur memiliki keluarga seperti kalian di sisiku.
4. Kepada perempuan kerenku; Ramadhan, Meliana, Azzahra, dan Deswhita yang selalu aku syukuri keberadaannya dalam hidupku. Terima kasih karena sudah kebersamai dalam setiap suka dan duka. Terima kasih karena perjalanan perkuliahan yang dikira akan membosankan, menjadi lebih berwarna setelah bertemu kalian. Sangat tidak menyesal menyetujui ajakan untuk mengerjakan ujian bersama saat itu. Semoga kedepannya masih

selalu ada cerita yang dapat dibagi dan selalu ada taman-taman untuk kita awasi.

5. Kepada Arcadia, Ikhtiara, Muhfriansyah, Ardiansyah, Muttaqin, Oktaviani, Safitri, dan Sitorus yang selalu menciptakan canda dan tawa sejak di bangunan hijau yang sering kali kita sebut penjara itu. Arah manapun yang kalian tuju nanti, aku berharap yang terbaik untuk kalian.
6. Kepada rekan seperjuanganku di Bimbingan dan Konseling angkatan 2020 yang telah kebersamai dan membantuku baik saat hari-hari perkuliahan berlangsung, maupun saat penyusunan skripsi ini. Terima kasih banyak atas kebaikannya. *See you on top, guys!*
7. Kepada Tujuh belas, Enam Hari, dan J atas karya yang selalu menemani di perjalanan pulang selepas menghadapi hari dengan berani. Terima kasih karena selalu ada dalam hari-hariku yang sulit dan melelahkan. *I had the time of my life fighting dragons with you, so please, long live.*
8. Kepada diriku sendiri, Riza Adzkia yang telah berjuang menyelesaikan pendidikan sarjana ini dengan bersusah payah. Terima kasih karena sudah dengan berani berjuang untuk melewati PKI, refleksi BK Keluarga, PKM, dan terakhir, menyelesaikan skripsi dengan sebaik-baiknya yang dimampu. Terima kasih karena sudah selalu percaya dengan dirimu sendiri. Semoga Allah SWT. selalu memberikan nikmat rezeki dan kebahagiaan yang tidak pernah putus kepada dirimu. *In the end, it's not just about the degree, but the person I have become along the way. You're on your own, Cha.* Selamat menjelajahi kehidupan ini, *at our own pace.*

Intelligentia - Dignitas

KATA PENGANTAR

Puji dan syukur kehadiran Tuhan Yang Maha Esa atas limpahan rahmat-Nya sehingga peneliti berhasil menyelesaikan penelitian skripsi berjudul “Pengembangan *Website* Informasi Karir Untuk Meningkatkan Efikasi Diri dalam Pengambilan Keputusan Karir Peserta Didik Sekolah Menengah Atas di Jakarta.”

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Dalam proses penyusunan skripsi ini, peneliti mendapatkan bantuan baik bimbingan, pengarahan, serta dukungan dari berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Oleh karena itu, peneliti menyampaikan rasa terima kasih yang mendalam kepada semua pihak yang turut mendukung dalam penyelesaian skripsi ini, Dr. Aip Badrujaman, M.Pd. selaku Dekan Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Jakarta dan Dr. Karsih, M.Pd. selaku ketua Program Studi (S1) Bimbingan dan Konseling Fakultas Ilmu Pendidikan, Universitas Negeri Jakarta, yang telah memberikan izin kepada peneliti untuk dapat melaksanakan penelitian.

Ucapan terima kasih juga peneliti sampaikan kepada Dr. Herdi, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing yang telah membimbing, mengarahkan, dan memberikan dukungan dari tahap penentuan judul skripsi, seminar proposal, hingga sidang akhir. Terima kasih atas bimbingan yang telah bapak berikan, semoga segala kebaikan yang diberikan selalu mendapatkan balasan terbaik. Terima kasih kepada Dr. Karsih dan Dr. Ahmad Rifqy Ash-Shiddiqy, M.Pd. selaku Dosen Pembimbing Akademik dan seluruh Dosen Program Studi Bimbingan dan Konseling yang telah membimbing dan memberikan ilmunya serta menginspirasi peneliti selama masa studi di Bimbingan dan Konseling ini.

Kepada Guru BK di SMA Negeri 45 Jakarta, Ibu Atik Sukriyati, S.Pd, Ibu Dra. Salmiah Harahap, M.Pd, Kons, dan Ibu Kurniasari Ariningsih, S.Pd serta peserta didik kelas X di SMA Negeri 45 Jakarta atas bantuan dan partisipasinya dalam proses pengembangan *website* informasi karir untuk peserta didik SMA.

Peneliti juga mengucapkan terima kasih yang tulus kepada kedua orang tua, adik, keluarga, serta teman-teman terdekat yang selalu memberikan doa dan dukungan kepada peneliti selama proses penyusunan skripsi ini. Semoga Tuhan Yang Maha Esa membalas segala kebaikan yang telah dilakukan.

Demikian laporan penelitian ini disusun oleh peneliti dengan harapan penelitian ini dapat bermanfaat bagi banyak pihak. Akhir kalimat, peneliti mengucapkan terima kasih.

Jakarta, 6 Januari 2025

Peneliti



Intelligentia - Dignitas

DAFTAR ISI

LEMBAR PENGESAHAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
SURAT PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iv
SURAT PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI	v
MOTTO DAN PERSEMBAHAN.....	vi
KATA PENGANTAR.....	viii
DAFTAR ISI.....	x
DAFTAR TABEL	xii
DAFTAR GAMBAR	xiii
DAFTAR LAMPIRAN	xiv
BAB I LAMPIRAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Identifikasi Masalah	7
C. Pembatasan Masalah	8
D. Perumusan Masalah	8
E. Kegunaan Hasil Penelitian	8
BAB II KAJIAN TEORITIK.....	10
A. Deskripsi Teoritik.....	10
1. Efikasi Diri dalam Pengambilan Keputusan Karir	10
2. Layanan Informasi Karir	16
3. Media Website	22
4. Peserta Didik Sekolah Menengah Atas.....	27
B. Hasil Penelitian yang Relevan	28
C. Kerangka Konsep Pengembangan	31
D. Rancangan Model.....	40
BAB III METODE PENELITIAN	45
A. Tujuan Penelitian.....	45
B. Tempat dan Waktu Penelitian.....	45
C. Pendekatan dan Metode Penelitian	46
D. Prosedur Pengembangan	47
E. Instrumen Penelitian.....	56
F. Teknik Analisis Data	60

BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN.....	62
A. Deskripsi Hasil Proses Pengembangan	62
B. Nama Produk/Model	62
C. Karakteristik Produk	64
D. Analisis Data	65
E. Prosedur Pemanfaatan Produk	91
F. Pembahasan.....	91
G. Keterbatasan Penelitian.....	95
BAB V KESIMPULAN, IMPLIKASI, DAN SARAN	97
A. Kesimpulan	97
B. Implikasi.....	99
C. Saran.....	99
DAFTAR PUSTAKA.....	101
LAMPIRAN.....	106



Intelligentia - Dignitas

DAFTAR TABEL

Tabel 2.1 Rancangan Isi <i>Website</i>	43
Tabel 3.1 Waktu Penelitian.....	45
Tabel 3.2 Alur Prosedur Pengembangan	47
Tabel 3.3 Kisi-kisi Instrumen <i>Career Decision Making Self Efficacy Scale Short-Form</i> (CDMSE-SF).....	58
Tabel 3.4 Instrumen Kebutuhan Media.....	58
Tabel 3.5 Kisi-kisi Instrumen Uji Ahli Materi	59
Tabel 3.6 Kisi-kisi Instrumen Uji Ahli Media.....	59
Tabel 3.7 Kisi-kisi Instrumen Uji Pengguna	60
Tabel 3.8 Kriteria Analisis Data	61
Tabel 3.9 Kategorisasi Analisis Data	61
Tabel 4.1 Hasil Analisis Data CDMSE	66
Tabel 4.2 Hasil CDMSE Per-Dimensi.....	66
Tabel 4.3 Hasil Uji Ahli Media	84
Tabel 4.4 Saran dan Masukan Ahli Media	85
Tabel 4.5 Hasil Uji Ahli Materi.....	86
Tabel 4.6 Saran dan Masukan Ahli Materi.....	87
Tabel 4.7 Hasil Uji Keterbacaan Pengguna.....	90

Intelligentia - Dignitas

DAFTAR GAMBAR

Gambar 3.1 Prototipe Awal	54
Gambar 4.1 Logo Binar Mimpi.....	63
Gambar 4.2 Tampilan Menu Beranda	69
Gambar 4.3 Tampilan Menu Wawasan	70
Gambar 4.4 Tampilan Menu Mengenal Diriku	70
Gambar 4.5 Tampilan Sub Menu Tes RIASEC.....	71
Gambar 4.6 Tampilan Sub Menu Kemampuan yang Penting Dimiliki	72
Gambar 4.7 Tampilan Menu Mari Menjelajah.....	72
Gambar 4.8 Tampilan Sub Menu Studi Lanjut	73
Gambar 4.9 Tampilan Sub Halaman Jenis-jenis Sekolah Lanjutan	73
Gambar 4.10 Tampilan Sub Halaman Jenjang Pendidikan	74
Gambar 4.11 Tampilan Sub Halaman Jalur Masuk PTN	74
Gambar 4.12 Tampilan Sub Halaman Program Studi dan Mata Pelajaran Pendukung.....	75
Gambar 4.13 Tampilan Sub Halaman Informasi Beasiswa.....	76
Gambar 4.14 Tampilan Sub Halaman Kegiatan Mahasiswa.....	76
Gambar 4.15 Tampilan Sub Menu Informasi Pekerjaan	77
Gambar 4.16 Tampilan Sub Halaman Pekerjaan Untuk Lulusan SMA.....	77
Gambar 4.17 Tampilan Sub Halaman Membuat CV dan Portofolio Menarik.....	78
Gambar 4.18 Tampilan Sub Halaman Menemukan Lowongan Kerja	78
Gambar 4.19 Tampilan Sub Halaman <i>Branding</i> dan <i>Networking</i>	79
Gambar 4.20 Tampilan Sub Halaman Persiapan Wawancara Kerja	80
Gambar 4.21 Tampilan Menu Rancang Mimpi.....	80
Gambar 4.22 Tampilan Program Bantu Diri	81
Gambar 4.23 Tampilan Program Bantu Diri	82
Gambar 4.24 Tampilan Menu Pojok Diskusi.....	83
Gambar 4.25 Tampilan Menu Tentang Kami.....	83
Gambar 4.27 Revisi Media Pada Menu Beranda	85
Gambar 4.28 Revisi Materi Pada Menu Wawasan dan Mengenal Diriku	88
Gambar 4.29 Penambahan Materi Mata Pelajaran Pendukung.....	90

DAFTAR LAMPIRAN

Lampiran 1 Lembar Uji Ahli Media.....	106
Lampiran 2 Lembar Uji Ahli Materi	109
Lampiran 3 Lembar Uji Praktisi Bimbingan dan Konseling	112
Lampiran 4 Lembar Uji Pengguna.....	112
Lampiran 5 <i>Career Decision Making Self Efficacy Scale</i>	116
Lampiran 6 Instrumen Kebutuhan Media	118
Lampiran 7 Validitas dan Reabilitas <i>Career Decision Making Self Efficacy Scale</i>	122
Lampiran 8 Hasil Data <i>Career Decision Making Self Efficacy</i>	125
Lampiran 9 Hasil Sebar Instrumen Kebutuhan Media.....	129
Lampiran 10 Hasil Uji Media	131
Lampiran 11 Hasil Uji Materi	135
Lampiran 12 Hasil Praktisi Bimbingan dan Konseling	139
Lampiran 13 Hasil Uji Keterbacaan Pengguna.....	141
Lampiran 14 <i>Story Board Website</i> Binar Mimpi.....	142
Lampiran 15 Surat-surat.....	144
Lampiran 16 Daftar Riwayat Hidup.....	147

Intelligentia - Dignitas